



# Montoneros



## 1.- PARTE DE GUERRA

Formosa, 6 de octubre de 1975

### A Nuestro Pueblo:

El día cinco de octubre nuestra Organización lleva a cabo la acción militar más importante realizada en nuestra Patria para lograr definitiva Liberación Nacional y Social.

La misma consistía en la ocupación militar del Regimiento 29 de Infantería de Monte, a los efectos de recuperar armamento y mejorar el pertrechamiento del Ejército Popular.

Esta acción militar se montó sobre la Sección de Combate "Fred Mario Ernst" y los Grupos de Combate, "Carlos Tuda" y "Zulema Willimer", que operaron simultáneamente y sincronizadamente comando único y centralizado.

1º) La sección "Fred Mario Ernst", compuesto por siete Pelotones de Combate, tenían como objetivo la reducción de las cuatro Compañías, el retén, la Guardia del cuartel y el casino de Suboficiales.

En todos estos puestos hubo resistencia, y luego del enfrentamiento fueron finalmente reducidos salvo la Guardia. En este último puesto lograron escapar un conjunto de efectivos militares que armaron una base de fuego, logrando con esto hostigar a nuestra fuerza, fundamentalmente a los pelotones afectados a esa tarea. Es en este enfrentamiento donde nuestra fuerza tiene todas sus bajas.

Debido a ello fué necesario adelantar la retirada, lográndose concretar el objetivo de recuperación solo parcialmente, apropiandonos aproximadamente cincuenta fusiles automáticos que pasan a manos de las fuerzas militares del Pueblo.

En este enfrentamiento perdemos once compañeros entre muertos y heridos, siendo todos finalmente fusilados. A su vez el enemigo sufre unas cuarenta bajas, todas por no acatar las intimaciones de rendición que les impartía nuestra fuerza.

2º) El grupo "Zulema Willimer", compuesto de tres pelotones, cumplió la función de garantizar la retirada de la fuerza de asalto al Cuartel. Para ello inmoviliza a la Gendarmería y Policía Provincial, copan un avión Boeing 737 de Aerolíneas Argentinas y copan el Aeropuerto Internacional del Pucú.

La inmovilización de la Policía y Gendarmería se hace con un pelotón que establece una base de fuego sobre la única ruta de acceso a la ciudad. Al tomar contacto con el enemigo hay un enfrentamiento, el enemigo se retira con bajas no precisadas y nuestra fuerza, sin sufrir bajas, consigue cumplir con éxito esta parte de la operación.

El pelotón de copamiento del Aeropuerto encuentra resistencia por parte de la Policía Provincial y Gendarmería, que presentaron combate y fueron derrotados. Posteriormente los policías restantes y los gendarmes que se encontraban en el Aeropuerto, se rinden. A partir de ese momento el control del mismo fué total.

Las bajas enemigas son cinco, nosotros no tuvimos ninguna.

El pelotón de copamiento del avión logra su objetivo sin inconvenientes, controlándose a la tripulación y al pasaje.

A éstos últimos se les permite descender posteriormente, salvo a un miembro de la Marina que se deja como rehén.

3º) El Grupo "Carlos Tuda", formado por tres Pelotones, tenía como objetivo copar un campo en las inmediaciones de Rafaela, señalizar la pista y preparar la defensa y absorción hacia distintos puntos del país de las fuerzas y pertrechos que se retiraron de Formosa.

Todos estos pasos se cumplen exitosamente, tanto el descenso del avión como la defensa de los compañeros que retornaban en el avión y su absorción posterior.

Con esta acción nuestra Organización comienza a desarrollar el Ejército regular, que junto al conjunto del accionar militar y paramilitar que ya se ha efectuado y se seguirá haciendo, perfilan ya claramente las sólidas bases de un Ejército que, nutriéndose del Pueblo, se irá desarrollando progresivamente como una de las fuerzas decisivas que permitirán la toma del poder del Pueblo en la Patria.

Hemos demostrado nuevamente, a pesar del éxito sólo parcial de la Operación y de las bajas sufridas, la debilidad enemiga.

No hay lugar del país, ni siquiera los cuarteles más alejados, donde las fuerzas militares de la reacción al servicio del imperialismo y la oligarquía puedan sentirse seguras. Su debilidad la muestra esta Operación.

El enemigo ha elegido la guerra para seguir dominando al Pueblo; el Pueblo seguirá construyendo su Ejército y lo derrotará.

Perón o muerte.

Viva la Patria

MONTONEROS

BDIC

## 2.-INFORMACION PARA LA PRENSA

La acción militar llevada a cabo en Formosa el 5 de Octubre constituye un salto cualitativo en el proceso de organización del Ejército Montonero:

Hasta ahora, la mayoría de nuestras operaciones habían sido tipo "comando". Es decir, se basaban en la sorpresa, y en el mayor poder de fuego que nosotros concentrábamos en el punto de la operación. En esas acciones comando, si había combate, era porque lo desencadenaba el enemigo.

En el combate de Formosa actuó una estructura militar de características regulares (sección, grupos), con utilización de uniformes, preparada para librarse un combate contra una unidad enemiga de gran envergadura.

Este tipo de ataque marca, también, un nuevo y más completo nivel de preparación militar de nuestros combatientes. Mientras en las acciones comando el rol de cada combatiente suele estar definido hasta en sus mínimos detalles, y todas las alternativas posibles suelen estar perfectamente estudiadas, el ataque -como el que se llevó a cabo en Formosa- implica que cada Grupo y cada Pelotón reciben de sus mandos órdenes respecto al objetivo que deben cumplir, y corresponde a los jefes de Grupo y de Pelotón tomar, sobre el terreno y en plena acción las decisiones necesarias para cumplir con el objetivo. Otro tanto sucede con los combatientes.

Se trata, también, de la primera acción que lleva a cabo Montoneros -

contra una gran unidad militar con el propósito de desarmarla. Hasta ahora los objetivos habían sido unidades pequeñas. Fijas, como los puestos de guardia de dependencias militares; o móviles, como las patrullas o camiones atacados y desarmados por Montoneros. La decisión de atacar una gran unidad fue posible en función del grado de desarrollo político y militar alcanzado por nuestras fuerzas.

El parte de guerra adjunto califica a la acción como un "éxito parcial". Ello es así porque no se logró el objetivo de desarmar integralmente el cuartel (se recuperaron algo más de 50 fusiles automáticos, ó dicho de otro modo, nada menos que 50 fusiles automáticos), y porque el número de bajas en nuestras filas fué alto, once compañeros. Esto fué - así porque recién se está haciendo la experiencia de este tipo de operación militar.

El enemigo ha concentrado su propaganda contrarrevolucionaria en algunos aspectos, que Montoneros quiere que queden perfectamente claros:

1.- Todas las bajas enemigas fueron en combate. Por supuesto ningún soldado fué ultimado mientras dormía ni mientras se bañaba. Todos los que murieron fue porque no acataron la orden de rendición y se resistieron. Montoneros, además, difunde regularmente entre los miembros de las fuerzas enemigas instrucciones sobre como deben actuar en caso de ataque --- por parte de nuestra Organización.

2.- Nuestros muertos no murieron todos en combate. La proporción de muertos y heridos iniciales, en nuestra fuerza, fué similar a la del enemigo, como la lógica lo indica. Pero nosotros casi no tuvimos heridos porque el enemigo remató a los heridos nuestros que tenía en su poder.

3.- El total de bajas nuestras en la operación es de 11 compañeros. La diferencia entre esta cifra y el total de muertos no pertenecientes al enemigo es producto de la histeria represiva de los mandos contrarrevolucionarios. El enemigo usa ese total en su propaganda y afirma que todos los civiles muertos por error (o histeria) son combatientes montoneros.

4.- El enemigo ha puesto especial énfasis en señalar que los soldados muertos son hijos del pueblo. Eso es cierto, y constituye una de las dificultades políticas y militares que debe superar una organización revolucionaria que combate contra un ejército cuyos soldados se incorporan por Servicio Militar Obligatorio. Para superar esa dificultad, Montoneros instruye a los soldados sobre cómo deben comportarse cuando reciben la orden de rendición. También planifica sus operaciones tratando de evitar bajas innecesarias entre los conscriptos. Ello ha implicado -e implica- que se arriesgue una mayor cantidad de combatientes montoneros, para no tener que utilizar técnicas de aniquilamiento indiscriminado. Así, por ejemplo, en el asalto a la Guardia del Regimiento 29 de Infantería de Monte, se intimó la rendición antes de lanzar el ataque, en lugar de asaltarlo directamente con utilización de todo el poder de nuestro armamento. Esto hubiera ahorrado bajas montoneras, pero no se hizo. Por supuesto, el hecho de que el ejército contrarrevolucionario se integre por conscripción de ciudadanos no implica que no deba ser derrotado, y a ello apuntan nuestras operaciones. Luchar contra un ejército reclutado en el pueblo tiene, a su vez, ventajas para los revolucionarios.

5- porque si bien está compuesto por hombres del pueblo, su función principal consiste en impedir que el pueblo se libere. Las Fuerzas Armadas contrarrevolucionarias tienen en su seno las mismas contradicciones y la misma correlación interna de fuerzas, que la sociedad argentina tiene. Y así como sabemos que nuestro proyecto triunfará en la sociedad tonta, sabemos que también triunfará -en el momento de la decisión- dentro del ejército, que verificará las mismas fracturas que tiene la sociedad.

6- porque al ingresar a las fuerzas armadas contrarrevolucionarias obli-



gatoriamente, hombres del pueblo, nuestro ejército, cuya retaguardia es el pueblo, obtiene la información sobre el enemigo, y lo infiltra. Para obtener información sobre nosotros, el enemigo debe recurrir a las formas más degradantes y sanguinarias de tortura. Un aspecto más que pone de manifiesto la diferencia de moralidad entre los revolucionarios y -- los contrarrevolucionarios.

Otro aspecto de la propaganda enemiga, éste canalizado a través de -- los partidos e instituciones que defienden el régimen de dependencia, y se benefician con él, es que nuestra acción tuvo por objetivo precipitar un golpe de Estado militar. Si las fuerzas armadas contrarrevolucionarias dan o no un golpe, se debe a que ésta solución les aparece como la única salida para remontar la crisis en que se debate el sistema. -- Les aparece, pero no es, porque precisamente cuando unifican el mando - político, económico y militar, deben hacerse cargo y resumir en ellas- todas las contradicciones de la sociedad. Y, entonces, la crisis y fractura de las propias fuerzas armadas se acelera. La acción de Formosa -- tiene, para Montoneros, un carácter estratégico: la construcción del poder militar del pueblo, única garantía de triunfo del proceso de Liberación Nacional y Social.

Cuando el pueblo no tiene el poder militar, los procesos de liberación nacional y social, pueden ser interrumpidos, como en Chile, por el poder militar existente utilizado por el imperialismo y la oligarquía.

La construcción del poder militar del Pueblo, no se detendrá en ningún caso, y las acciones militares que son parte de ese proceso se producirán cada vez que sea necesario. Quienes especulan con la posibilidad de que interrumpan la construcción del poder militar popular como consecuencia de situaciones coyunturales, no van a ver satisfechas sus expectativas.

Dos aspectos más de la operación merecen comentarios. El primero es la represión posterior, que alcanzó a hombres del pueblo e incluso a un miembro de la policía de Formosa, que salía de su casa junto con sus dos hijos. Los tres fueron baleados por una patrulla. La propaganda enemiga atribuye esas bajas a la acción de nuestros combatientes, pero el pueblo sabe que no es así. Y ello contribuye a aislar al enemigo.

El segundo es la exitosa retirada, que demuestra que -como dice el - parte- no hay lugar del país donde las fuerzas militares al servicio -- del imperialismo y de la oligarquía, puedan sentirse seguras. El desarollo parcial del Regimiento 29 de Infantería de Monte contribuye, por todo lo explicado, un importantísimo salto en el nivel de las luchas del Pueblo Argentino por la construcción del Ejército Montonero, garantía de la Liberación Nacional y Social.-

